

**Intervención de la diputada Yanelly Hernández Martínez, sobre el tema: “Los hechos violentos ocurridos en los últimos días en nuestra Entidad”.**

**La presidenta:**

En desahogo del inciso “f” del quinto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la diputada Yanelly Hernández Martínez, hasta por un tiempo de diez minutos.

**La diputada Yanelly Hernández Martínez:**

Con su venia, diputada presidenta.

Compañeras y compañeros diputados.

Medios de comunicación.

Y público en general.

Hago uso de esta Tribuna para fijar el posicionamiento del Grupo Parlamentario del PRD, en torno a la desaparición y asesinato de 7 de personas en Acapulco, el pasado viernes 1 de septiembre, jóvenes en su mayoría entre ellos el activista y coordinador Estatal de la Diversidad Sexual del PRD en Guerrero, Moisés Tomás Juárez Abarca, estos hechos además de vulnerar derechos humanos elementales y civiles, lastiman a un sector históricamente agraviado como lo es la comunidad LGBTQ+.

En primer lugar, dejamos en claro que en lo que va del actual gobierno de Guerrero, no hemos politizado la agudización de la inseguridad en

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Jueves 19 Octubre 2023

Guerrero, pero estamos ciertos que este Poder Legislativo, tiene una responsabilidad al respecto. Por eso hoy, en esta Tribuna, venimos a exigir justicia alzar la voz a nombre de nuestro compañero Moisés Tomás Juárez Abarca y los seis jóvenes que fueron sustraídos del Centro de Rehabilitación Renovación Espiritual, así como de todas las víctimas de la violencia en nuestro estado, cuyos crímenes permanecen impunes, los crímenes de jóvenes a manos de la delincuencia organizada en Guerrero y en México, son una herida profunda en el corazón de nuestra sociedad, cada vida perdida representa un futuro truncado y un potencial sin realizar.

Estos actos atroces no sólo arrebatan a las familias a sus seres queridos, sino que también dejan una cicatriz imborrable en nuestros corazones, en cada joven asesinado, atestiguamos una esperanza terminada, un anhelo de vida truncado, en cada uno de ellos vemos un sueño destrozado y un brillo que se apaga, es inaceptable que la delincuencia organizada siga

cobrando la vida de nuestros amigos, de nuestros jóvenes, arrebatándoles la oportunidad de contribuir al progreso de nuestra Entidad, estos crímenes no deben llamar a la acción, a la unidad de la sociedad, al fortalecimiento de nuestras instituciones de justicia.

Nuestro actuar siempre debe ser ejerciendo la facultad de este Poder Legislativo y hemos observado que es precisamente a través de que nosotros podamos unir esfuerzos y acciones donde se puedan mitigar estos actos delictivos, sin embargo, resulta de vital importancia dos cosas, la primera reconocer el esfuerzo del –Ejecutivo para emprender acciones porque lo hemos observado, sin embargo, también es importante reconocer que se debe de establecer un diálogo permanente con las autoridades competentes, en especial con la Fiscalía y seguridad pública, se deben convocar a la sociedad organizada sin distingo de partidos o de creencias, porque en las instituciones o bien las personas de apariencia sencilla también se

encuentra sabiduría y esos espacios se pueden permitir compartir acciones que nos ayuden a que puedan compartírnos los resultados que se han obtenido al reconocer aquello que no ha resultado bien, a redirigir el curso de ser necesario.

Cuando no hay comunicación, ni coordinación lo único visible es la confrontación y con eso no tenemos más que la agudización de los problemas, la paz se construye entre todos y es nuestro deber alzar la voz, recordando que nosotros representamos la voz y el sentir de un pueblo, un pueblo que hoy se encuentra sufriendo, si no es así diputadas y diputados, los vacíos se van a seguir llenando de manera natural con especulaciones que en nada ayudan a construir la confianza en nuestras instituciones, por eso se hace un llamado a todos los sectores, este amargo episodio en el que perdimos a nuestro compañero Moy, junto a los jóvenes que fueron privados de la vida no debe de ser olvidado.

Sus historias de vida, deben ser un recordatorio de la urgencia de que la impunidad, no sea la regla de oro en los crímenes cometidos que ocurren todos los días en Guerrero, ya lo decía no su muerte si no su vida debe motivar a los poderes, a las instituciones encargadas de impartir justicia y a la propia sociedad civil actuar para proteger a quienes más amamos y de pugnar porque se haga justicia para aquellos que ya no pueden alzar su voz.

La paz es el único camino hacia el progreso no hay otra forma, requiere de todas y de todos sin excepción de la trinchera donde nos encontramos, insisto por ellos son tan necesarios los espacios de diálogo y retroalimentación de manera especial con aquellas dependencias que representan o que son las encargadas de coordinar las estrategias de seguridad, hoy más que nunca la sociedad reclama de sus servidores públicos su humildad, porque sólo ésta pueda convertirnos en personas receptivas y más humanas, empáticas y compasivas,

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Jueves 19 Octubre 2023

no debemos olvidar que ante el tumulto de responsabilidades y deberes que en tantas ocasiones aquejan a los servidores públicos, los ojos ante la sociedad se cierran, los oídos lamentablemente se obstruyen y el corazón también en tantas ocasiones se silencia al grado de que parece indolente aunque no lo sea.

En el Partido de la Revolución Democrática, estamos comprometidos porque las garantías individuales sean respetadas sin distinción, ni filiación política, es hora de canalizar nuestra indignación...

#### **La Presidenta:**

Diputada hacerle del conocimiento que su tiempo ya terminó.

#### **La diputada Yanelly Hernández Martínez:**

... y exigir un alto a la violencia, brindemos a nuestros jóvenes un ambiente seguro, donde puedan crecer y realizar sus sueños, no permitamos que el sacrificio de

Moisés Tomás Juárez Abarca, Josué Vargas Hernández, Jesús Arrollo Venegas, Erick Calixto Chávez, Julio Pérez, María Perla Guzmán y Andrés Gabriel Delgado, para quienes solicito guardemos un minuto de silencio sea en vano.

Es cuanto, diputada presidenta.